

## Avanzando La Reforma

### 2 Reyes 23:1-37

Estudiando la vida de Cristo Jesús, como hemos hecho en el libro de Lucas, estoy convencido que sería correcto llamar a Jesús, un gran **reformador**.

Los fariseos, los saduceos, aun los escribas, estaban hundiendo se en el error, porque simplemente no conocieron las escrituras.

Discutiendo sobre la resurrección, Cristo respondía con toda fuerza a los saduceos...

Mateo 22:25-29 Hubo, pues, entre nosotros siete hermanos; el primero se casó, y murió; y no teniendo descendencia, dejó su mujer a su hermano. De la misma manera también el segundo, y el tercero, hasta el séptimo. Y después de todos murió también la mujer. En la resurrección, pues, ¿de cuál de los siete será ella mujer, ya que todos la tuvieron? Entonces respondiendo Jesús, les dijo: Erráis, ignorando las Escrituras y el poder de Dios.

Esto era para acabar con un ataque de los saduceos que negaban la resurrección, pero Cristo hizo el mismo con otros maestros del error.

Mateo 12:3        ¿No habéis leído lo que hizo David, cuando él y los que con él estaban tuvieron hambre?

Mateo 19:4        ¿No habéis leído que el que los hizo al principio, varón y hembra los hizo?

Mateo 21:42      ¿Nunca leísteis en las Escrituras:  
La piedra que desecharon los edificadores,  
Ha venido a ser cabeza del ángulo.  
El Señor ha hecho esto,  
Y es cosa maravillosa a nuestros ojos?

Una y otra vez, Cristo respondía con la misma pregunta, ¿No habéis leído? Porque cuando hay ignorancia de la palabra, el error puede entrar muy fácilmente.

Y en nuestro capítulo de hoy, veremos algo semejante. Veremos la cantidad de basura que se puede acumular en el pueblo de Dios, hasta en el tiempo de Dios, cuando el pueblo simplemente ha perdido su interés en la palabra de Dios.

Josías, como hemos visto en el último estudio, acaba de descubrir la Santa Ley de Dios, y ahora va a gastar su vida, **avanzando la reforma**.

1-2) Entonces el rey mandó reunir con él a todos los ancianos de Judá y de Jerusalén. Y subió el rey a la casa de Jehová con todos los varones de Judá, y con todos los moradores de Jerusalén, con los sacerdotes y profetas y con todo el pueblo, desde el más chico hasta el más grande; y leyó, oyéndolo ellos, todas las palabras del libro del pacto que había sido hallado en la casa de Jehová.

El rey ya tenía su gran entusiasmo por la palabra, pero para **avanzar la reforma**, todos en el pueblo tenían que sentir el impacto de la palabra actual.

3) Y poniéndose el rey en pie junto a la columna, hizo pacto delante de Jehová, de que irían en pos de Jehová, y guardarían sus mandamientos, sus testimonios y sus estatutos, con todo el corazón y con toda el alma, y que cumplirían las palabras del pacto que estaban escritas en aquel libro. Y todo el pueblo confirmó el pacto.

Todas las grandes reformas en la historia de la iglesia, siempre empezaban con el descubrimiento, de nuevo, de la palabra de Dios. Y cuando las iglesias se cansan de la palabra, *pausa*, entonces te puedes esperar cada forma de corrupción, hasta la más fea, que va a provocar al Tres Veces Santo.

4) Entonces mandó el rey al sumo sacerdote Hilcías, a los sacerdotes de segundo orden, y a los guardianes de la puerta, que sacasen del templo de Jehová todos los utensilios que habían sido hechos para Baal, para Asera y para todo el ejército de los cielos; y los quemó fuera de Jerusalén en el campo del Cedrón, e hizo llevar las cenizas de ellos a Bet-el.

¡Mira no más la basura que estaba en la casa de Dios! ¿Pero como pasaba esto? Es muy pero muy simple. El pueblo santo era de repente harto de la palabra de Dios. Y esto era su ruina.

5) Y quitó a los sacerdotes idólatras que habían puesto los reyes de Judá para que quemasen incienso en los lugares altos en las ciudades de Judá, y en los alrededores de Jerusalén; y asimismo a los que quemaban incienso a Baal, al sol y a la luna, y a los signos del zodiaco, y a todo el ejército de los cielos.

Había mucho que hacer, para **avanzar la reforma**, y el rey Josías sabía exactamente qué hacer, porque estaba **avanzando** en su conocimiento de la palabra.

6) Hizo también sacar la imagen de Asera fuera de la casa de Jehová, fuera de Jerusalén, al valle del Cedrón, y la quemó en el valle del Cedrón, y la convirtió en polvo, y echó el polvo sobre los sepulcros de los hijos del pueblo.

Durante un gran avivamiento, es importante quemar las cosas contaminadas.

A veces se veían a jóvenes quemando su muisca, antes del internet, y hombres quemando su pornografía. Se hicieron esto para no regresar al mismo durante un momento de debilidad.

Es que cuando uno va a romper con la basura de su vida, tiene que hacer algo contundente.

**7) Además derribó los lugares de prostitución idolátrica que estaban en la casa de Jehová, en los cuales tejían las mujeres tiendas para Asera.**

Esa prostitución, según otras traducciones, era de hombres homosexuales, y esto era actualmente dentro de la casa de Dios.

Y esto está pasando en diferentes partes de este país. Cuando la gente se cansan de la palabra, *pausa*, toda forma de corrupción puede resultar.

**8) E hizo venir todos los sacerdotes de las ciudades de Judá, y profanó los lugares altos donde los sacerdotes quemaban incienso, desde Geba hasta Beerseba; y derribó los altares de las puertas que estaban a la entrada de la puerta de Josué, gobernador de la ciudad, que estaban a la mano izquierda, a la puerta de la ciudad.**

Cuando dice profanar, deseaban arruinar el lugar de la idolatría, en la mente de los maestros del error.

**9) Pero los sacerdotes de los lugares altos no subían al altar de Jehová en Jerusalén, sino que comían panes sin levadura entre sus hermanos.**

Estos sacerdotes eran muy afortunados de que no se perdieron sus vidas. Pero claro, no pudieron participar ya, en los asuntos santos, después de sus horribles corrupciones.

**10) Asimismo profanó a Tofet, que está en el valle del hijo de Hinom, para que ninguno pasase su hijo o su hija por fuego a Moloc.**

Tofet, viene de la palabra tambor porque con tambores fuertes, se cubrieron los gritos de los niños que estaban ofrecidos a Moloc, gritando por el dolor de las llamas.

Todo, lo peor, todo lo inimaginable estaba pasando en el pueblo Santo, porque llegaron a ser, *pausa*, hartos de la palabra de Dios.

**11) Quitó también los caballos que los reyes de Judá habían dedicado al sol a la entrada del templo de Jehová, junto a la cámara de Natán-melec eunuco, el cual tenía a su cargo los ejidos; y quemó al fuego los carros del sol.**

Cuando el amor por la palabra se va, la gente quieren cosas mas emocionantes, copiando lo que el mundo quiere disfrutar.

**12) Derribó además el rey los altares que estaban sobre la azotea de la sala de Acaz, que los reyes de Judá habían hecho, y los altares que había hecho Manasés en los dos atrios de la casa de Jehová; y de allí corrió y arrojó el polvo al arroyo del Cedrón.**

¡Toda esa basura aun estaba en la casa de Dios! Y el rey no empezaba todo esto antes, porque simplemente no conoció la palabra. Pero ahora, considera lo que dice en...

Deuteronomio 7:5 Mas así habéis de hacer con ellos: sus altares destruiréis, y quebraréis sus estatuas, y destruiréis sus imágenes de Asera, y quemaréis sus esculturas en el fuego.

El hombre era muy celoso, como Cristo Jesús era celoso limpiando el templo. Pero hay mas...

Deuteronomio 7:25-26 Las esculturas de sus dioses quemarás en el fuego; no codiciarás plata ni oro de ellas para tomarlo para ti, para que no tropieces en ello, pues es abominación a Jehová tu Dios; y no traerás cosa abominable a tu casa, para que no seas anatema; del todo la aborrecerás y la abominarás, porque es anatema.

Había mucha limpieza que hacer, y ese rey va a limpiar todo. Y hay algo curioso en todo esto. Se fueron en el ultimo capitulo a una profetiza, y ella dijo que de todos modos, Dios va a destruir a Judá.

Y es muy cierto, Judá va a caer. Y uno pudiera preguntar, ¿porque hacer todo esto si Dios va a mandar la destrucción del pueblo de todos modos?

Y la respuesta es, que pasa lo que pasa, Dios merecía esa gran reforma, porque su gloria y su honra han sido insultados.

**13-14) Asimismo profanó el rey los lugares altos que estaban delante de Jerusalén, a la mano derecha del monte de la destrucción, los cuales Salomón rey de Israel había edificado a Astoret ídolo abominable de los sidonios, a Quemos ídolo abominable de Moab, y a Milcom ídolo abominable de los hijos de Amón. Y quebró las estatuas, y derribó las imágenes de Asera, y llenó el lugar de ellos de huesos de hombres.**

Había basura, hasta de los tiempos de Salomón, y nadie la quitaba. ¿Por qué? Porque nadie en poder, estaba estudiando lo que Dios ha dicho sobre todo esto. Y por esto estaban sufriendo juicios terribles. Pero no ese rey. Dios va a quitar ese rey de los juicios.

15) Igualmente el altar que estaba en Bet-el, y el lugar alto que había hecho Jeroboam hijo de Nabat, el que hizo pecar a Israel; aquel altar y el lugar alto destruyó, y lo quemó, y lo hizo polvo, y puso fuego a la imagen de Asera.

Ahora se llevaba su gran **reforma** lejos de Judá, a lo que se quedaba de Israel del norte. Porque ese hombre era súper celoso por la honra de su Dios.

16) Y se volvió Josías, y viendo los sepulcros que estaban allí en el monte, envió y sacó los huesos de los sepulcros, y los quemó sobre el altar para contaminarlo, conforme a la palabra de Jehová que había profetizado el varón de Dios, el cual había anunciado esto.

Esa parte es muy interesante. Cientos de años antes, un profeta hablaba de esa gran **reforma**, hasta nombrando el nombre de Josías, en el primero de Reyes.

1 Reyes 13:1-3 He aquí que un varón de Dios por palabra de Jehová vino de Judá a Bet-el; y estando Jeroboam junto al altar para quemar incienso, aquel clamó contra el altar por palabra de Jehová y dijo: Altar, altar, así ha dicho Jehová: He aquí que a la casa de David nacerá un hijo llamado Josías, el cual sacrificará sobre ti a los sacerdotes de los lugares altos que queman sobre ti incienso, y sobre ti quemarán huesos de hombres. Y aquel mismo día dio una señal, diciendo: Esta es la señal de que Jehová ha hablado: he aquí que el altar se quebrará, y la ceniza que sobre él está se derramará.

Así que esa gran **reforma**, y hasta el nombre del reformador, estaban en la mente de Dios, saliendo por profecía, siglos antes.

17-18) Después dijo: ¿Qué monumento es este que veo? Y los de la ciudad le respondieron: Este es el sepulcro del varón de Dios que vino de Judá, y profetizó estas cosas que tú has hecho sobre el altar de Bet-el. Y él dijo: Dejadlo; ninguno mueva sus huesos; y así fueron preservados sus huesos, y los huesos del profeta que había venido de Samaria.

Y había un profeta mas viejo que estaba enterrado con este que también pudo descansar en paz.

19-20) Y todas las casas de los lugares altos que estaban en las ciudades de Samaria, las cuales habían hecho los reyes de Israel para provocar a ira, las quitó también Josías, e hizo de ellas como había hecho en Bet-el. Mató además sobre los altares a todos los sacerdotes de los lugares altos que allí estaban, y quemó sobre ellos huesos de hombres, y volvió a Jerusalén.

Cuando Dios manda una **reforma** verdadera, es algo serio, y hay gente que pueden perder hasta sus vidas en el proceso.

**21) Entonces mandó el rey a todo el pueblo, diciendo: Haced la pascua a Jehová vuestro Dios, conforme a lo que está escrito en el libro de este pacto.**

En vez de simplemente eliminar lo malo, el rey deseaba regresar al bueno, porque olvidando de la palabra de Dios, también se olvidaron de la pascua.

Isaías 1:16-17 Lavaos y limpiaos; quitad la iniquidad de vuestras obras de delante de mis ojos; dejad de hacer lo malo; aprended a hacer el bien; buscad el juicio, restituid al agraviado, haced justicia al huérfano, amparad a la viuda.

No era suficiente eliminar lo malo, sino también **avanzar** en el bueno.

**22-23) No había sido hecha tal pascua desde los tiempos en que los jueces gobernaban a Israel, ni en todos los tiempos de los reyes de Israel y de los reyes de Judá. A los dieciocho años del rey Josías fue hecha aquella pascua a Jehová en Jerusalén.**

¡Regresando a la palabra de Dios, se entraban en un nuevo mundo! Pero en nuestros tiempos, hay muchos que son hartos, otra vez, de la pura palabra.

Algunos desean dramatizaciones para reemplazar la palabra, o títeres, o bailes, o servicios extraños de liberación, con que se pueden hacer videos para publicar en el YouTube.

Pero abandonando la palabra, el error será el resultado.

**24) Asimismo barrió Josías a los encantadores, adivinos y terafines, y todas las abominaciones que se veían en la tierra de Judá y en Jerusalén, para cumplir las palabras de la ley que estaban escritas en el libro que el sacerdote Hilcías había hallado en la casa de Jehová.**

Hoy en día, hay mucha brujería y hechicería entrando en las iglesias. Y tiene sentido, cuando se pierdan su interés en la palabra, todo está bienvenido.

**25) No hubo otro rey antes de él, que se convirtiese a Jehová de todo su corazón, de toda su alma y de todas sus fuerzas, conforme a toda la ley de Moisés; ni después de él nació otro igual.**

Ya lo tenemos, no había nadie como Josías, es un gran héroe, de la historia de la palabra.

**26) Con todo eso, Jehová no desistió del ardor con que su gran ira se había encendido contra Judá, por todas las provocaciones con que Manasés le había irritado.**

Claro que no, porque vamos a ver que en poco tiempo, después de Josías, la gente van a desear otra vez su basura. Se van a cansar de la palabra, y esto será su boleto a la cautividad de Babilonia.

Dios merecía estas reformas, pero la destrucción de Jerusalén ya estaba decretada.

**27) Y dijo Jehová: También quitaré de mi presencia a Judá, como quité a Israel, y desearé a esta ciudad que había escogido, a Jerusalén, y a la casa de la cual había yo dicho: Mi nombre estará allí.**

Dios estaba firme, porque los que se hartan de su palabra, compran su boleto a la ruina.

**28-29) Los demás hechos de Josías, y todo lo que hizo, ¿no está todo escrito en el libro de las crónicas de los reyes de Judá? En aquellos días Faraón Neco rey de Egipto subió contra el rey de Asiria al río Éufrates, y salió contra él el rey Josías; pero aquel, así que le vio, lo mató en Meguido.**

Unos preguntan aquí, "¿Cómo es posible que después de todas las grandes reformas que hizo este rey, tenía que morir después así?"

Pero esto era una misericordia, que Dios profetizaba. Ese hombre no iba a ver la destrucción de su santo pueblo.

Y hay mas detalles de esto en...

2 Crónicas 35:20-21 Después de todas estas cosas, luego de haber reparado Josías la casa de Jehová, Neco rey de Egipto subió para hacer guerra en Carquemis junto al Éufrates; y salió Josías contra él. Y Neco le envió mensajeros, diciendo: ¿Qué tengo yo contigo, rey de Judá? Yo no vengo contra ti hoy, sino contra la casa que me hace guerra; y Dios me ha dicho que me apresure. Deja de oponerte a Dios, quien está conmigo, no sea que él te destruya.

Pero Josías no escuchaba la amonestación, porque era su tiempo, de ir y estar con su Dios en su gloria, que Josías apreciaba tanto.

**30) Y sus siervos lo pusieron en un carro, y lo trajeron muerto de Meguido a Jerusalén, y lo sepultaron en su sepulcro. Entonces el pueblo de la tierra tomó a Joacaz hijo de Josías, y lo ungieron y lo pusieron por rey en lugar de su padre.**

Ahora, no van a ver nada bueno, porque sus corazones, aun estaban con el error.

31-32) De veintitrés años era Joacaz cuando comenzó a reinar, y reinó tres meses en Jerusalén. El nombre de su madre fue Hamutal hija de Jeremías, de Libna. Y él hizo lo malo ante los ojos de Jehová, conforme a todas las cosas que sus padres habían hecho.

Se copaiba no su padre Josías, sino a los maestros del error de antes, que no sentían casi nada para la palabra de Dios, sino que se buscaban asuntos mas exóticos.

33-34) Y lo puso preso Faraón Neco en Ribla en la provincia de Hamat, para que no reinase en Jerusalén; e impuso sobre la tierra una multa de cien talentos de plata, y uno de oro. Entonces Faraón Neco puso por rey a Eliaquim hijo de Josías, en lugar de Josías su padre, y le cambió el nombre por el de Joacim; y tomó a Joacaz y lo llevó a Egipto, y murió allí.

Ahora todo será cada vez peor, estaban muy cerca del tiempo de estar arrastrados a Babilonia.

35) Y Joacim pagó a Faraón la plata y el oro; mas hizo avaluar la tierra para dar el dinero conforme al mandamiento de Faraón, sacando la plata y el oro del pueblo de la tierra, de cada uno según la estimación de su hacienda, para darlo a Faraón Neco.

Eran ya casi como esclavos de Egipto otra vez, porque abandonando la palabra de Dios, también te abandones la libertad.

Santiago tiene una buena manera de hablar de la palabra.

Santiago 1:25 Mas el que mira atentamente en la perfecta ley, la de la libertad, y persevera en ella, no siendo oidor olvidadizo, sino hacedor de la obra, este será bienaventurado en lo que hace.

La palabra pude dar te la libertad, lejos del error.

36-37) De veinticinco años era Joacim cuando comenzó a reinar, y once años reinó en Jerusalén. El nombre de su madre fue Zebuda hija de Pedaiás, de Ruma. E hizo lo malo ante los ojos de Jehová, conforme a todas las cosas que sus padres habían hecho.

El resto de este libro de 2 Reyes será de la pura tristeza, porque por la basura que traían, y mesclaban con las cosas santas, han quebrantado completamente, su pacto con Dios.

\*----- Conclusión -----\*

Cuando San Pablo se despedía de los anciano de Éfeso, se declaraba la razón de por qué sus manos estaban limpios de su sangre.

Hechos 20:26-30

Por tanto, yo os protesto en el día de hoy, que estoy limpio de la sangre de todos; porque no he rehuido anunciaros todo el consejo de Dios. Por tanto, mirad por vosotros, y por todo el rebaño en que el Espíritu Santo os ha puesto por obispos, para apacentar la iglesia del Señor, la cual él ganó por su propia sangre. Porque yo sé que después de mi partida entrarán en medio de vosotros lobos rapaces, que no perdonarán al rebaño. Y de vosotros mismos se levantarán hombres que hablen cosas perversas para arrastrar tras sí a los discípulos.

Y si tu, quieres siempre mantener un amor por la palabra, creciendo siempre en ella, para escapar del error que existe en todos lados en las iglesias de hoy, y de escapar de la tiranía de los que rechazan la libertad de la palabra, *pausa*, puedes pasar al frente en unos momentos y oraremos contigo.

**Vamos a Orar**